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PRIMERAS PLANAS 

 

 INVENTA „AHORRO‟ EL IFE 

 

“ACELERARA” CAMBIO EN EDUCACIÓN, PIDE OCDE 

 

PATALETA DEL PRI Y AÑORVE TRAS LA PRIMERA 
DERROTA 

 

TRUNCO, EL PLAN DE SEGURIDAD PÚBLICA, ACEPTA 
GARCÍA LUNA 

 RAFAGUEAN A SUS ANCHAS EL CENTRO DE CHINA, NL 

 GDF SE PINTA SOLO EN COMPRAS IRREGULARES 

 ALERTA ANTE EL RIESGO DE CRISIS ALIMENTARIA 

 

SLIM SE COMPROMETE A INVERTIR 44,650 MDP 

 

NO HAY CONFLICTO ARMADO NI MENORES SICARIOS, 
DICE SEGOB 

 EDOMEX NO ES GUERRERO: PEÑA NIETO 

 ¡COCHINOTES! 

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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RESUMEN 

 

EDUCACIÓN SUPERIOR 

 

* SITUAM determina que existen avances significativos en la mejora salarial 

La Jornada: El comité de huelga del SITUAM determinó pedir a sus agremiados no estallar 
la huelga en esta casa de estudios, en razón de que existen avances significativos en la 
mejora salarial y en las prestaciones del contrato colectivo de trabajo. La UAM ofreció el 
3.9 por ciento de aumento salarial, porcentaje que, con base en la propuesta de 
reclasificación, representa –de acuerdo con la institución– un incremento ponderado de 
5.7 por ciento para los trabajadores administrativos de base. Para los puestos reubicados 
de rango planteó un incremento general que va de 3 a 26 por ciento, y beneficiaría a 2 mil 
100 sindicalizados. (Pág. 18) 

* ¡No dejes de estudiar! 

El Financiero: La UNAM y la ALDF firmaron un convenio de Educación a Distancia ¡No 
dejes de estudiar! (Pág. 5-Finanzas) 

* UdeG liquida préstamo a su sindicato 

La Jornada: Gracias a un ingreso de 262 millones de pesos, derivado de su acuerdo con el 
gobierno de Jalisco, la UdeG pagó a su Sindicato de Trabajadores Académicos 200 
millones de pesos más casi 1.37 millones en intereses por el préstamo que le hizo en 
diciembre pasado para cubrir los aguinaldos de los empleados, dijo en conferencia de 
prensa el rector Marco Antonio Cortés Guardado. A su vez, la dirigencia sindical negó que 
el fondo de retiro de los profesores se haya puesto en riesgo con ese préstamo y uno de 
70 millones otorgado al Congreso del estado. (Pág. 34-Estados) 

* SETSUV rechazan propuesta de aumento salarial 

La Jornada: Miembros del Sindicato Estatal de Trabajadores al Servicio de la Universidad 
Veracruzana, bloquearon la avenida Juan de la Luz Enríquez, en el centro histórico de 
esta capital, para denunciar la “cerrazón e intolerancia” del rector Raúl Arias Lovillo y 
demás autoridades, cuya propuesta de aumento salarial de 3.9 por ciento es insuficiente, 
pues equivale a cuatro pesos diarios, cuando la exigencia es de 20 por ciento.  
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Los inconformes consideraron viable iniciar la huelga emplazada para las 7 horas del 2 de 
febrero. (Pág. 34-Estados) 

* Organizaciones exigen respeto a la autonomía sindical de la UAS 

La Jornada: Alrededor de 500 asalariados de organizaciones afiliadas a la Unión Nacional 
marcharon en Culiacán, para exigir respeto a la autonomía sindical de la Universidad 
Autónoma de Sinaloa. (Pág. 32-Estados) 

 

SEP 

* Secretario de Educación Pública asiste en representación del Presidente a Ciudad 
Juárez 

Reforma: Deudos y sobrevivientes de la masacre de Villas de Salvárcar pidieron a las 
autoridades aumentar la seguridad en la colonia que fue sacudida hace un año con una 
balacera que cobró 15 vidas. A la apertura del complejo, Unidad Deportiva Villas de 
Salvárcar, de más de 70 millones de pesos, asistió el secretario de Educación, Alonso 
Lujambio; el gobernador de Chihuahua, César Duarte; y el alcalde de Ciudad Juárez, 
Héctor Murguía.  

Lujambio dijo que todo el país está comprometido con Juárez. “Todos queremos una 
ciudad fraterna y unida. Ustedes son el ejemplo para todos los mexicanos, y debemos 
apoyar sistemáticamente lo que están haciendo”, expresó. 

La Jornada: Lujambio asistió en representación del Presidente Felipe Calderón Hinojosa y 
recorrió las instalaciones, expresó que los mexicanos “no queremos narcotráfico ni 
narcosociedad. Queremos convivencia humana en la paz y en la ley”. Advirtió: “No nos 
derrotará el crimen organizado bajo ninguna circunstancia”. El funcionario escuchó 
reclamos de justicia de las madres de los jóvenes ultimados el 30 de enero de 2010, 
quienes le dijeron que las unidades deportivas no mitigarán el dolor por la pérdida de sus 
hijos. Puntualizó que Ciudad Juárez es “punta de lanza” en la lucha contra el crimen 
organizado, ya que este problema no es sólo de la localidad y de Chihuahua, sino del país, 
y por ello se realizan acciones para abatirlo.  

El Sol de México: También estuvo presente el director general de la Conade, Bernardo de 
la Garza. (Reforma 10-A, Milenio 33, La Jornada 13, Excélsior 16-A, El Sol de México 3-
República, Ovaciones 2-A, Diario de México 3) 
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* Oasis.- Maruxa Vilalta 

Excélsior: Indica: “La lectura, como algo indispensable para la cultura y la cultura 
indispensable para bien del país. En México de esto está consciente y para esto trabaja 
con eficacia el actual titular de la SEP, Alonso Lujambio”. (Pág. 7-Comunidad) 

* OCDE urge a México elevar la calidad de la enseñanza 

El Universal: El creador de los programas de evaluación educativa de la OCDE urgió a 
México a acelerar el paso en elevar la calidad de la enseñanza, ya que al ritmo actual 
tardará 50 años en alcanzar el nivel de alto rendimiento que plantea el organismo 
internacional. Andreas Scheleicher, encargado del PISA, aseguró que hay mejoras y el 
país está en camino correcto, “peto tiene que avanzar mucho más rápido para hacer un 
avance significativo”.  

En entrevista, el funcionario de la OCDE advirtió que los malos resultados tiene 
repercusiones “muy dramáticas” en los sectores económico y laboral. Un mal 
desempeño de los estudiantes en las escuelas de nivel básico predice le fracaso de la 
educación superior, agregó. Mencionó que invertir más dinero en la educación “no es 
garantía de éxito”; el reto, destacó, es como invertir.  

Respecto al magisterio, planteó que los mejores maestros deben estar en las zonas más 
necesitadas; sobre su evaluación, dijo que “no ayuda” que los profesores sean 
examinados una sola vez.  

Reforma: El SNTE ha servido como un pretexto para no hacer las reformas educativas que 
se requieren para mejorar la calidad de la educación en México; así lo señaló Andreas 
Scheleicher, responsable del PISA, prueba que califica cada tres años a los estudiantes de 
15 años de 65 países. “El sindicato se ha visto como una excusa para no hacer cambios, la 
pregunta es qué se puede hacer para apoyar a los maestros (para mejorar la educación)”. 
“Mi impresión es que deberíamos pensar menos en los sindicatos y más en la profesión 
docente”, expresó. (El Universal Ocho Columnas y 10-A, Reforma 2-A, Metro 8) 

* SEP da a conocer el calendario de preinscripciones 

Milenio: La SEP dio a conocer el calendario de preinscripciones para los niveles de 
preescolar, primaria y secundaria de todas las escuelas públicas en la capital del país, que 
se llevará a cabo a partir de hoy y hasta el 15 de febrero.  
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En la convocatoria publicada en el portal de internet de la SEP, se establece que los 
aspirantes podrán acudir a los planteles a presentar su solicitud el día que les 
corresponda según sea la letra inicial de su primer apellido y en los horarios establecidos. 
(Pág. 11) 

* En la última década los recursos destinados a la educación preescolar se han triplicado 

Reforma: En la última década los recursos destinados a la educación preescolar en 
México casi se han triplicado, no así el número de alumnos, escuelas y maestros.  

Debido a la falta de infraestructura y maestros, en los últimos tres ciclos escolares la SEP 
y las autoridades educativas no han abierto preinscripciones al primer grado de 
preescolar, pese a ser obligatorio. El director de Planeación y Programación de la SEP, 
Rafael Freyre, reconoció que desde 2008 no se hace una convocatoria masiva para 
preinscribir a los niños de 3 años. “La decisión del Gobierno Federal es no generar falsas 
expectativas, porque no hay cupo para todos”.  

El Cuestionario sobre Financiamiento Educativo Estatal, que recaba la SEP, arroja que en 
el 2000 se ejercieron 18 mil 451 millones 733 mil pesos en el nivel preescolar. Entonces, 
había 3 millones 423 mil 600 alumnos inscritos y se invirtió a razón de 5 mil 389 pesos por 
alumnos. Para 2010, los recursos aumentaron a 45 mil 808 millones 222 mil 300 pesos. La 
SEP estima una matrícula de 4 millones 650 mil 543 en los tres grados de preescolar. 
(Pág. 2-A) 

* SEP da a conocer el documento Estrategia de vinculación 

La Jornada: Pese a que existen 101 mil 907 proyectos de vinculación entre las empresas y 
las instituciones de educación superior, sólo 4.4 por ciento, esto es, 4 mil 512 
investigaciones corresponden a desarrollos científicos, en tanto el grueso de los 
proyectos, el 57.5 por ciento, son prácticas profesionales, de acuerdo con la SEP. En el 
documento Estrategia de vinculación, la dependencia revela que un sondeo con 514 
empresarios deja ver que solamente 14 de cada 100 tiene relación con las universidades. 
De hecho, apenas el 15 por ciento de las empresas considera que la calidad de las 
instituciones educativas es factor determinante de su competitividad. 

La investigación que se realiza en instituciones de educación superior, según respondió el 
37 por ciento de las compañías, no es decisiva en el desarrollo, porque desconoce los 
procedimientos a seguir. Otro 34.6 por ciento dijo que no conoce la oferta de servicios y 
30.8 por ciento respondió que no conoce a los responsables.  
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De acuerdo con los diferentes sistemas de educación superior, las universidades públicas 
federales y estatales, así como las universidades tecnológicas, tienen “muy alta” 
vinculación con las empresas. No así las instituciones particulares y los institutos 
tecnológicos. (Pág. 40) 

* Se construirá el Centro Cultural Arnaldo Orfila Reynal del FCE en Argentina 

El Universal: A pesar de que no hay dato preciso del arranque de la construcción, está 
muy próxima la fecha para poner la primera piedra del Centro Cultural Arnaldo Orfila 
Reynal del Fondo de Cultura Económica en Buenos Aires, Argentina.  

Ese espacio de alrededor de 810 metros cuadrados diseñado por el arquitecto ítalo-
argentino Clorindo Testa, tendrá una librería de 320 metros cuadrados para exhibir más 
de 50 mil volúmenes, un auditorio con 53 butacas, cafetería de 40 metros cuadrados y 
sala de exposiciones con una dimensión de 95 metros cuadrados. El recinto que implica 
una inversión de 2.5 millones de dólares –de los cuales la SEP, a través del FCE destinó 5 
millones de pesos (cerca de medio millón de dólares) y el resto lo pondrá la filial en 
Argentina-ubicado en el barrio porteño de Palermo. (Pág. 1-Cultura) 

* Insuficiencias en Encuesta Nacional de Hábitos, Prácticas y Consumos Culturales 2010 

La Jornada: Una serie de insuficiencias e inconsistencias en torno de la Encuesta Nacional 
de Hábitos, Prácticas y Consumos Culturales 2010, aplicada por el Conaculta para registrar 
los hábitos de consumo y uso de la infraestructura cultural, fueron comentadas en el 
primer foro organizado por el Grupo de Reflexión sobre Economía y Cultura. Coordinado 
por Eduardo Cruz, asesor de la rectoría de la UAM, plantel Xochimilco, en el encuentro 
participaron más de 15 especialistas, quienes reconocieron la importancia de contar con 
ese registro cultural, pero llamaron la atención sobre la necesidad de analizar y 
contrastar de manera profunda los datos obtenidos en la encuesta de 2010, para 
sustentar una efectiva política pública cultural.  

Asimismo, se llamó la atención sobre el Atlas de infraestructura y patrimonio cultural 2010, 
que incorpora los datos de la encuesta de 2004 y no utilizó los de la de 2010 que el 
Conaculta ordenó aplicar. Otra inconsistencia tiene que ver con la edad de los 
encuestados. La de 2004 toma como referente datos del INEGI, mientras en la de 2010, 
del IFE, la cuestión es por qué tomar los distritos electorales como punto de aplicación de 
la encuesta. (Pág. 6a-Cultura) 
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* Botica.- José Meléndez Preciado 

El Financiero: Expresa: “Confundida. La directora [general] del IPN aseguró que ‘la 
Secretaría de Gobernación no ha intervenido en la programación y que el OPMA ha 
beneficiado al Canal Once’. Extraño. Sabemos que el señor Fernando Sariñana hace lo 
que le viene en gana sin consultar a nadie de la comunidad politécnica, incluso con series 
en las cuales está asociado. El Poli únicamente cuenta con la emisión para jóvenes. Tal 
vez por ello, y otras ineficiencias, la señora Yoloxóchitl Bustamante fue confundida hace 
poco con Xóchitl Gálvez, la ex candidata al gobierno de Hidalgo. El dislate lo cometió 
alguien importante: Felipe Calderón Hinojosa”. (Pág. 31-Cultural) 

* Entrevista con Priscila Vera Hernández, directora general del Imjuve 

Excélsior: Priscila Vera Hernández, directora general del Imjuve, urgió a atender a ese 
sector, ya que en el país, tres de cada diez mexicanos se encuentran entre los 12 y los 29 
años de edad. En entrevista para La Silla de Excélsior con Pascal Beltrán del Río dentro de 
la tercera emisión de Cadenatres Noticias, la funcionaria recalcó que está situación pone 
al país en una gran disyuntiva: o se aprovecha este bono poblacional o se convierte en 
una pesadilla demográfica. Insistió en que el tema no se debe trivializar, los jóvenes no 
deben ser estigmatizados, ni se les debe ver como sinónimo de violencia, delincuencia o 
drogadicción. Reconoció que el Instituto carece de un diagnóstico o estadística acerca de 
la cantidad de jóvenes que se unen a la delincuencia organizada. (Pág. 2-A) 

* Templo Mayor.- F. Bartolomé 

Reforma: Señala: “Nadie lo dice, pero una de las derrotadas del domingo fue Elba Esther 
Gordillo que, extrañamente, le apostó al candidato priísta en Guerrero. No obstante, lo 
más seguro es que hoy se le vea celebrando al lado de uno de sus alumnos consentidos. 
La maestra encabeza la lista de invitados VIP a la toma de protesta de Rafael Moreno 
Valle como gobernador de Puebla. Y cómo no iba a ser así, si gracias a la aplanadora 
magisterial... perdón, al interés democrático de los maestros del SNTE, fue que Moreno 
Valle hoy relevará al ‘góber precioso’, Mario Marín”. (Pág. 12-A) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

* Programa “Escuelas sin Violencia” 

Reforma: Ayer, la Secretaría de Educación capitalina arrancó el programa “Escuelas sin 
Violencia”, que busca combatir el bullying en los planteles de educación básica.  
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Ante las decenas de alumnos de la Escuela de Lancaster, en Tlalpan, Jacqueline Pardo, 
directora de Educación Inicial y Básica de la Secretaría de Educación local, dio inicio a las 
jornadas de trabajo que buscan prevenir y actuar sobre los casos de acoso escolar.  

La Prensa: El secretario de Educación local, Mario Delgado Carrillo, agregó que estos 
talleres están dirigidos a los diferentes actores de la comunidad escolar docentes, padres, 
madres, alumnos, ya que en ellos, los asistentes podrán reconocer los factores de 
protección a las niñas, niños y jóvenes estudiantes.  

La Jornada: El manual Escuelas aprendiendo a convivir: un proceso de intervención 
contra el maltrato e intimidación entre escolares (bullying), será la base de estos talleres 
pláticas y conferencias. “El manual enseña que hay cosas que no se aprenden en ningún 
lugar, como el manejo de las emociones: coraje, indignación y miedo, así como tener una 
mejor comunicación con los hijos”, explicó la dependencia en un comunicado. (Reforma 
3-Ciudad, El Universal 4-Metrópoli, La Jornada 38, La Prensa 11) 

* La Gran Carpa de los Hermanos Fuentes 

El Economista: Comenta: “Enanos. La carpa educativa del DF puso en marcha el 
Programa Escuelas Aprendiendo a Convivir, que incluye una serie de actividades 
encaminadas a hacer frente a la violencia entre estudiantes, conocida como bullying”. (El 
Economista 50-El Foro) 

* Filmoteca de la UNAM recibe premio Cinemateca 

El Financiero: La Filmoteca de la UNAM recibió uno de los dos premios Cinematecas y 
restauración en un acto, en el que cineasta Roman Polanski recibió el premio de honor 
Henri-Langlois de la Filmoteca francesa. (Pág. 2-34) 

* Denuncia Sección 51 del SNTE que son obligados a renunciar “voluntariamente” 

El Sol de México: Trabajadores de la Secretaría de Finanzas y Administración y maestros 
de la Sección 51 del SNTE, están siendo obligados a renunciar “voluntariamente”, a 
compensaciones y gratificaciones quincenales a la par de sumarse a un fideicomiso de 
educación por el cual se les descontarían aproximadamente 650 pesos de su salario 
mensual. La molestia podría generar paros de labores o la negativa de algunos para 
firmas actas de entrega-recepción. (Pág. 6-República)  
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* Jalisco registra déficit de personal bilingüe 

El Economista: Guadalajara, Jalisco, registra un déficit de personal bilingüe, situación que 
en el 2010 frenó el crecimiento de algunas empresas, principalmente en los sectores 
electrónico, de software my los llamados call center a atención y ventas por teléfono, 
aseguró Jesús González de la Rosa, director de la empresa Productivity Systems. En ese 
contexto, diputados del Congreso local, presentaron una iniciativa que pretende hacer 
obligatoria la enseñanza de una segunda lengua en los niveles de educación media 
superior y superior, preferentemente inglés. 

La propuesta legislativa contempla que al menos la mitad de materias se impartan en 
inglés y que sea obligatoria la certificación para lo cual se proyectan reformas a los 
artículos 7, 63, 61 y 68 de la ley de educación del estado de Jalisco. De aprobarse la 
iniciativa, obligatoriedad para impartir clases en inglés y el dominio de una lengua 
extranjera por parte de los docentes entrará en vigor en el ciclo escolar 2014-2015. (PP, 28 
y 29) 

* Nuevo León imparte un segundo idioma 

El Economista: En Nuevo León, Monterrey, se está haciendo un gran esfuerzo para 
impulsar la educación en inglés desde preescolar hasta la universidad. La subsecretaria de 
Educación de Nuevo León, Irma Adriana Garza, dijo que desde hace más de 15 años el 
estado ha dado impulso a la enseñanza del inglés, tanto en niveles de secundaria como a 
través del Centro de Idiomas. Explicó que actualmente, en Nuevo León, 165,000 
estudiantes de primaria y 87,000 niños de preescolar ya están recibiendo clases de inglés. 
(Pág. 28 y 29) 

* Arraigan a estudiantes causados por pornografía infantil 

La Jornada: Tres estudiantes de educación superior de distintas instituciones, un taxista y 
un catedrático de la UAM se hicieron pasar como menores de edad en redes sociales 
como Facebook para enganchar a niños, enviarles imágenes de sexo explícito y abusar 
sexualmente de por lo menos siete de ellos, dio a conocer Miguel Ángel Mancera, titular 
de la PGJDF. Los detenidos se conocieron por medio de Internet y empezaron a producir 
el material, fotografiando a los niños desnudos, realizando actos eróticos sexuales y, en 
algunos casos, amarrados y amordazados. Seis de las víctimas radican en el DF y una en 
Metepec, Estado de México. Los sujetos se encuentran bajo arraigo acusados de 
pornografía infantil, abuso sexual y corrupción de menores. (Pág. 37) 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

* Abogados del PRI valorarán los incidentes ocurridos en las elecciones de Guerrero. 

Milenio: Por haber perdido con una diferencia de más de 160 mil votos, el PRI y Manuel 
Añorve rechazaron la derrota electoral en Guerrero, y anunciaron que impugnarán el 
proceso, al que calificaron como inequitativo, lleno de “guerra sucia, actos dolosos y 
mala fe”, además de sostener que “desde el principio y hasta el final de la campaña 
vivimos asediados” y víctima de espionaje y hasta hackeo por parte de los gobiernos 
Federal y del DF. 

Ante ello, Beatriz Paredes anunció, por separado, que fijará la posición del Comité 
Ejecutivo Nacional del PRI hasta contar con la totalidad de las actas en las casillas, para 
que los abogados priístas valoren los incidentes ocurridos durante la jornada y previo a 
ella, informó la dirigente. (Ocho Columnas y 24) 

* Investigan al GDF por realizar compras irregulares 

Excélsior: El 4 de mayo, la Secretaría de Obras del DF, emitió una licitación para comprar 
mil 300 toneladas de pintura. Dieciocho días después, la violó. Uno de los incisos de la 
convocatoria (la cláusula 2.9) marcaba que los productos que se compraran debían ser 
mexicanos, al menos en 50 por ciento. No obstante, el GDF decidió adquirir pintura... 
estadunidense. Eso no fue todo: el GDF pagó más del doble por ese producto, que servirá 
para hacer señalizaciones viales. Originalmente, el kilo costaba 11 pesos, pero erogó 23. Es 
decir, 109 por ciento más. 

La licitación SOS/DGA/ LPN/30001044/008/2010 también preveía la adquisición de grandes 
cantidades de otros productos. E, igualmente, por éstos, el GDF desembolsó más de lo 
que cuestan en tiendas. El litro de thinner, por ejemplo, lo pagaron a 17.80 pesos. En las 
tlapalerías del DF cuesta entre 8.50 y 13 pesos. Por cada hoja de triplay de seis milímetros 
se pagaron 320 pesos. En madererías de barrio cuesta 205. Estas presuntas 
irregularidades ya son investigadas por la Contraloría General del Gobierno capitalino y 
por la diputada local panista Lía Limón. (Ocho Columnas) 

* IFE no regresará a la Tesorería de la Federación lo que nio ejerció durante el 2010 

Reforma: El IFE no regresará a la Tesorería de la Federación los poco más de 348 millones 
de pesos que no ejerció en 2010 y los destinará a un “cochinito” que llamará Fondo de 
Modernización Inmobiliaria.  
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Ayer, la Junta General Ejecutiva del Máximo Órgano Electoral del país se reunió para 
discutir el destino que daría al subejercicio presupuestal del año pasado: 324.2 millones 
de pesos. De esta suma, sólo 5.9 millones de pesos fueron devueltos a Hacienda hace dos 
semanas, y corresponden a los salarios de dos meses de tres plazas de consejero de 
vacantes desde octubre. Según estas cifras el “ahorro” del IFE por cada funcionario no 
nombrado fue de casi dos millones de pesos. (Ocho Columnas) 

* Presidente promueve el turismo 

Excélsior: El Presidente Felipe Calderón realizó el domingo y ayer el primer recorrido de 
las denominas rutas turísticas de México, cuya difusión con medios extranjeros forma 
parte de la estrategia para limpiar la imagen de México en el mundo. La giras se realizan 
de manera privada, con la titular de Turismo, Gloria Guevara, y sin prensa nacional. 
Celosamente resguardadas por el Estado Mayor Presidencial, las actividades de 
promoción turística del Mandatario se dieron a conocer hasta ayer, a través de un 
comunicado de Los Pinos.  

De acuerdo con este reporte., el Ejecutivo inició esta campaña en sitios de Quintana Roo, 
Yucatán y Campeche, a fin de supervisar cómo operan estos planes de la Secretaría, cuyo 
objetivo es ampliar el número de visitantes externos a México. (Pág. 4-A) 
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RECHAZAN PROPUESTA DE AUMENTO EN LA UV 

Andrés T. Morales, corresponsal 

Jalapa, Ver. Miembros del Sindicato Estatal de Trabajadores al Servicio de la Universidad 
Veracruzana (SETSUV) bloquearon la avenida Juan de la Luz Enríquez, en el centro 
histórico de esta capital, para denunciar la “cerrazón e intolerancia” del rector Raúl Arias 
Lovillo y demás autoridades, cuya propuesta de aumento salarial de 3.9 por ciento es 
insuficiente, pues equivale a cuatro pesos diarios, cuando la exigencia es de 20 por 
ciento. Los inconformes consideraron viable iniciar la huelga emplazada para las 7 horas 
del 2 de febrero. 
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LIQUIDA LA UDEG PRÉSTAMO A SINDICATO 
 

MAURICIO FERRER, CORRESPONSAL 

Guadalajara, Jal. Gracias a un ingreso de 262 millones de pesos, derivado de su acuerdo 
con el gobierno de Jalisco, la Universidad de Guadalajara (UdeG) pagó a su Sindicato de 
Trabajadores Académicos 200 millones de pesos más casi 1.37 millones en intereses por el 
préstamo que le hizo en diciembre pasado para cubrir los aguinaldos de los empleados, 
dijo ayer en conferencia de prensa el rector Marco Antonio Cortés Guardado. A su vez, la 
dirigencia sindical negó que el fondo de retiro de los profesores se haya puesto en riesgo 
con ese préstamo y uno de 70 millones otorgado al Congreso del estado. 
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NADA SE SABE DE ADRIANA MORLETT, DESAPARECIDA HACE 
CASI CINCO MESES 

Para las autoridades el caso ha dejado de ser prioritario, lamenta don Javier, su padre 

Cursaba el tercer semestre de la carrera de arquitectura en la UNAM, con promedio de 
9.7 

Mirna Servín 

La desaparición de Adriana Morlett Espinoza ha convertido a su padre, su madre y 
hermano en seguidores de pistas aun a riesgo de su vida, en movilizadores de 
autoridades y en difusores del rostro y las características particulares de la joven de 21 
años, de quien se desconoce su paradero desde hace casi cinco meses. 

La tarea y la angustia por la espera han sido tan estresantes que incluso han tenido que 
tomar pastillas para dormir. 

Adri, como la llama su familia, estudiaba el tercer semestre en la Facultad de Arquitectura 
de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), con promedio de 9.7. 

La tarde del lunes 6 de septiembre de 2010 acudió a la Biblioteca Central de Ciudad 
Universitaria. A las 19:38 horas las cámaras del recinto la captaron. Al salir se encontró 
con Mauro Alberto Rodríguez Romero, estudiante de la Facultad de Sicología, también 
de la UNAM, quien había marcado varias veces al teléfono celular de Adriana para 
encontrarse. 

Juntos caminaron rumbo al departamento que ella compartía con su hermano y su prima, 
muy cerca de Ciudad Universitaria, donde incluso había acordado reunirse con unos 
amigos a las 20:30 horas para ver películas. Pero en el trayecto decidieron caminar hasta 
la estación Copilco del Metro, donde abordaron el convoy hacia la estación Universidad y 
después en un taxi llegar a la colonia Santo Domingo, donde vivía el joven. 

De acuerdo con las declaraciones de Mauro –última persona que vio a Adriana–, ella 
entró unos minutos a su departamento. El motivo de la visita ha variado de versión: que 
fue a ver un sofá que quería comprar al joven, que entró por “cortesía” y que sólo pasó a 
dejar su mochila. 
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Después la acompañó a tomar un taxi en la esquina de avenida Aztecas y Nezahualpilli. En 
sus declaraciones a la Fiscalía Antisecuestros (FAS) de la Procuraduría General de Justicia 
del Distrito Federal, Mauro dijo no recordar el tipo de auto, las placas ni características. 

Luego de que fue contactado por familiares de Adriana, que identificaron el número de 
Mauro porque desde ese teléfono le había marcado antes de su desaparición, él se 
presentó una semana después a declarar en compañía de un abogado, quien ya había 
tramitado un amparo. En la actualidad existe una recomendación de la Comisión de 
Derechos Humanos del Distrito Federal para que las autoridades no lo “acosen”. 

El viacrucis 

Javier Morlett, padre de Adriana, se ve agobiado, se frota constantemente el rostro con 
las manos como si fuera a enjugarse las lágrimas; él ya no tiene; llora por dentro, dice. 

Don Javier, ante la falta de respuesta de las autoridades, ha decidido actuar por su 
cuenta. No acepta que el caso de la desaparición de su hija ya no sea prioritario y que los 
funcionarios no atiendan sus llamadas, aunque los recursos de la familia escaseen y en la 
búsqueda, además del riesgo, enfrenten las vicisitudes emocionales que conlleva recibir 
llamadas con datos falsos, así como extorsiones en las que amenazan con matar o violar 
a Adriana si no deposita dinero en una cuenta. Lo cierto es que hasta ahora no hay pistas 
de su paradero. 

Adriana Morlett Espinoza, estudiante de tercer semestre de la carrera de arquitectura en 
la UNAM, está desaparecida desde la tarde-noche del 6 de septiembre de 2010  

El señor Morlett ha acudido a distintas casas donde se sabe existe trata de personas y a 
antros de mala muerte, con la esperanza de encontrarla. 

El hecho es que nadie se ha comunicado seriamente con la familia después del 6 de 
septiembre para pedir rescate. No se trata entonces de un secuestro con fines 
económicos, ni siquiera, explica, hay una línea de investigación concreta, sólo hipótesis. 

El fin de semana anterior a su desaparición, los padres de Adriana habían estado en el 
departamento que ocupan sus hijos desde que entraron a la UNAM y se trasladaron de 
Acapulco, donde vivían, a la ciudad de México. 
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Incluso, la mamá de Adriana se fue a las seis de la tarde de ese lunes, momentos antes de 
que desapareciera. Las incontables llamadas a su teléfono celular no obtuvieron 
respuesta. En las horas posteriores los padres de Adriana renunciaron a sus empleos en 
Acapulco y Chilpancingo para buscar a su hija. 

Casi cinco meses después, han montado un campamento de búsqueda y su rutina diaria 
es recibir y hacer decenas de llamadas, llevar fotografías, acudir a dependencias de 
gobierno, buscar contactos y tratar de encontrar las formas de pedir auxilio para lograr 
su propósito. 

Han pasado por todo: entregar documentos para que las autoridades revisen videos, 
enfrentar la negativa de la UNAM a buscar alguna pista en el libro de la biblioteca que 
Adriana había pedido y que semanas después misteriosamente fue devuelto, pedir los 
videos de seguridad del Metro y saber que fueron borrados, porque se solicitaron 
después de 72 horas; encontrar resistencia a colaborar del único testigo. 

¿Dónde está Adriana? 

Javier Morlett habla de Adriana siempre en presente: “Mi hija es un sol, es 
extremadamente extrovertida. Tiene una energía impresionante. No para de hacer cosas 
todo el día, baila, hace ejercicio, estudia intensamente. Yo la he regañado por que raya en 
el perfeccionismo. Le gusta tanto su carrera que puede pasar horas enteras sin dormir 
con tal de terminar un plano perfecto. 

“Es muy ingenua, todavía ve caricaturas. Duerme con un muñeco de peluche, conserva 
sus muñecas de la infancia. Sus cuadernos están llenos de florecitas y pajaritos.” 

También se refiere a ella como una mujer de carácter fuerte y con determinación: había 
planeado aprender italiano para ganar una beca y viajar a Europa. Tiene gran cantidad de 
amigos e intereses. 

Don Javier entrelaza los dedos, los suelta, denota desesperación aunque intenta no 
perder el control. 

“A los que tienen a Adriana les propongo un trato: que me regresen a mi hija y yo dejo 
esta búsqueda. Los dejo de acosar como perro para encontrarla. Estoy dispuesto a 
otorgar el perdón a quien lo haya hecho.  
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Pero si no me la regresan, no descansaré hasta encontrarla, porque yo sé que el que 
busca encuentra. A mí me quedan varios años de vida y los dedicaré todos a encontrar a 
mi hija y a los responsables de su desaparición.” 

 

 

ADRIANA MORLETT ESPINOZA, ESTUDIANTE DE TERCER SEMESTRE DE LA CARRERA 
DE ARQUITECTURA EN LA UNAM, ESTÁ DESAPARECIDA DESDE LA TARDE-NOCHE 

DEL 6 DE SEPTIEMBRE DE 2010 
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EN EL DF Y EL EDOMEX ALISTAN DOS RECINTOS MÁS DEL FCE 
PARA ABRIR EN 2011 

Para mediados de febrero, la editorial mexicana habrá definido sus acciones para este 
2011 y sabrá cuántas y en qué lugares podrá abrir otras sucursales y ampliar su red de 
librerías 

A las 12 librerías que tiene el Fondo de Cultura Económica en el DF, ocho en los estados, la 
librería virtual, las nueve filiales en el extranjero (incluida la de Buenos Aires), una más en 
el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y el Centro Cultural Gabriel García Márquez 
en Bogotá, Colombia, se sumarán este año, dos librerías más en México.  

La editorial abrirá el 8 de febrero la librería “José María Luis Mora”, en el Instituto de 
Investigaciones Dr. José María Luis Mora. El espacio, dirigido a la comunidad que estudia 
y trabaja allí, tendrá un mayor acervo en ciencias sociales, historia, filosofía y economía, 
pero también “una oferta editorial de novelas, ensayos y literatura en general”, dijo 
Gerardo Jaramillo, gerente comercial del FCE.  

La segunda apertura en este año será en Chapingo, en el estado de México, donde se 
abrirá una librería en un espacio de 350 metros cuadrados, dentro de un complejo 
cultural que construye la Universidad de Chapingo en el Colegio de Posgraduados.  

Sobre ese espacio, que se prevé esté listo en marzo, Jaramillo dijo: “Nosotros estaremos 
pensando que dos meses después de la terminación de la obra terminan ellos el 
mobiliario, las adecuaciones del espacio y nosotros estaremos entrando con un mes con 
el material bibliográfico. Si todo va bien y todo sale en orden y tiempo, estaremos 
iniciando operación en el segundo semestre de este año”.  

Aunque la propuesta de esa librería es atender a los estudiantes del Colegio de 
Posgraduados, el FCE no descarta atender a toda la comunidad de las cercanías de la 
zona. “Obviamente va a tener una especialización en toda la parte agroindustrial y de las 
carreras afines a Chapingo y al Colegio de Posgradados, pero también queremos que 
tenga un impacto social con bibliografía y títulos que puedan servir a toda la comunidad, 
muchos libros infantiles y de consumo generalizado”, aseguró Gerardo Jaramillo.  
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Para mediados de febrero, la editorial mexicana habrá definido sus acciones para este 
2011 y sabrá cuántas y en qué lugares podrá abrir otras sucursales y ampliar su red de 
librerías. El gerente comercial del FCE afirmó que “estamos analizando todas las 
propuestas que tenemos de distintas entidades, privados y demás, tomaremos una 
decisión sobre los proyectos que vamos a considerar para este año. Tenemos que 
analizar cuáles son más convenientes”. (Yanet Aguilar) 
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OCHO SIGLOS DE POESÍA 

Después de mis anteriores remesas, hoy presentamos un oasis de paz 

Un oasis, paraje asilado en el desierto, puede ser lugar de tranquilidad, aunque sea 
pasajera. Un oasis de paz, para después volver a la carga: los políticos y sus ambiciones 
de poder y dinero, el Estado y las dificultades para gobernarlo y el escritor que trabaja 
para poder subsistir pero al parecer es considerado como empresario ya que 
mensualmente debe pagar el IETU. 

Me he referido en otros artículos a nuestro país como Estado con entidad política que 
ejerce un poder legal y así preside los destinos colectivos de la nación. Y también a las 
constantes desavenencias y luchas de los partidos políticos para imponer sus candidatos, 
ahora y en las elecciones para Presidente en 2012. A estos temas me propongo volver. 

Pero después de mis anteriores remesas: El hombre como animal político, El poder y sus 
rostros y La pena de muerte, hoy un oasis de paz: Ocho siglos de poesía en lengua 
castellana. Tal es el título de la antología de Francisco Montes de Oca, edición 2001, que 
va desde el Cantar del mío Cid, conservado en un códice del año 1307, hasta el mexicano 
Jaime Sabines, fallecido pero no olvidado en 1999. 

A continuación, en orden cronológico, fragmentos de algunos poemas de los ocho siglos, 
mundialmente conocidos y en el libro de Montes de Oca publicados en orden 
cronológico, cada uno con el nombre de su autor y texto de su primer verso. 

Jorge Manrique: Coplas por la muerte de su padre. 

Recuerde el alma dormida / avive el seso y despierte / contemplando / cómo se pasa la 
vida / cómo se viene la muerte /, tan callando; / cuán presto se va el placer / cómo, 
después de acordado, / da dolor / como, a nuestro parecer / cualquier tiempo pasado / 
fue mejor. 
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Sor Juana Inés de la Cruz (líneas, por tan conocidas, indispensables): Hombres necios, 
que acusáis / a la mujer sin razón / sin ver que sois ocasión / de lo mismo que culpáis. / Si 
con ansia sin igual / solicitáis su desdén, / ¿por qué queréis que obren bien / si las incitáis al 
mal? 

Rubén Darío: Yo soy aquél que ayer nomás decía / el verso azul y la canción profana, / en 
cuya noche un ruiseñor había / que era alondra de luz por la mañana. 

Enrique González Martínez: Tuércele el cuello al cisne de engañoso plumaje / que da su 
bota blanca al azul de la fuente; / él pasea su gracia no más, pero no siente / el alma de las 
cosas ni la voz del paisaje. 

León Felipe: Deshaced ese verso / quitadle los caireles de la rima / el metro, la cadencia/y 
hasta la idea misma. / Aventad las palabras, / y si después queda algo todavía, / eso / será 
poesía. 

Alfonso Reyes: Glosa de mi tierra. Apurando estoy en ti / cuando la música yerra, / 
amapola de mi tierra: / "enamórate de mí". 

Jorge Luis Borges: Arte poética. Mirar el río hecho de tiempo y agua / y recordar que el 
tiempo es otro río / saber que nos perdemos como el río / y que los rostros pasan como el 
agua. 

Octavio Paz. Elegía a un compañero muerto en el frente de Aragón. 

Has muerto, camarada / en el ardiente amanecer del mundo. / Y brotan de tu muerte, 
horrendamente vivos, / tu mirada, tu traje azul de héroe / tu rostro sorprendido entre la 
pólvora / tus manos, sin violines, sin fusiles, / desnudamente quietas. Jaime Sabines. Algo 
sobre la muerte del mayor Sabines. Me acostumbré a guardarte, a llevarte lo mismo / que 
lleva uno su brazo, su cuerpo, su cabeza. / No eras distinto a mí, ni eras lo mismo, / Eras, 
cuando estoy triste mi tristeza. 

Decía Francois Mauriac, cuando era presidente de Francia: "Dime lo que lees y te diré 
quién eres. Pero te conocería mejor si me dijeras lo que relees".La lectura, como algo 
indispensable para la cultura y la cultura indispensable para bien del país. En México de 
esto está consciente y para esto trabaja con eficacia el actual titular de la Secretaría de 
Educación Pública, Alonso Lujambio. 
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I. En Guerrero, con 99.6% de los votos computados, Ángel Aguirre obtiene 55.92% de los 
sufragios, mientras que Manuel Añorve 42.74 por ciento. A pesar de las cifras, el priista 
anuncia que impugnará la elección. Mientras que el gobernador del Edomex, Enrique 
Peña Nieto, celebró y felicitó al ganador. Quizás Añorve, después de esas declaraciones, 
y de que ni Beatriz Paredes lo acompañó a votar, ya debería entender la indirecta que 
más bien fue muy directa. 

II.Parece que la política mexicana tiene un grave cuadro de trastorno de identidad. 
Ejemplo: el presidente del PAN, Gustavo Madero Muñoz, exigió al PRI reconocer la 
victoria del candidato del PRD en Guerrero, minutos después, aseguró que en las 
elecciones en Baja California Sur, que se realizarán el domingo, el PAN arrebatará la 
gubernatura al PRD, y después se anunció que alrededor de 40 municipios ya firmaron su 
carta de intención para formalizar una coalición PAN-PRD en Hidalgo. Sin duda, síntomas 
claros de desdoblamiento de la personalidad o de la oportunidad electoral. 

III.Emilio Gamboa, durante una reunión con la estructura estatal de la CNOP en Durango, 
dijo que “al PAN no le importó prestar su partido para que se acostara en la cama de 
otro. Es esa la muestra más clara de prostituir la política, en donde el incienso y el azufre 
se juntaron con el único fin de ganarle al PRI”. También le hizo un llamado al presidente 
Felipe Calderón para que se quite la playera de dirigente de su partido y cumpla la 
responsabilidad que tiene con los mexicanos. Parece que sí les dolió la derrota en 
Guerrero. 

IV.Larga espera. A punto de cumplirse un año de los desastres ocurridos en Angangueo, 
Michoacán, donde más de 400 familias se quedaron sin hogar, deberán esperar para 
recibir la casa que prometieron construirles, de acuerdo con Eloy Vargas Arreola, 
coordinador de lo destinado a atender a los ocho municipios afectados. Hasta el 
momento son más de dos mil acciones de vivienda, pero 600 de ellas fueron para la 
reconstrucción total de casas y, a la fecha, sólo van 13 y no 100, como se tenía previsto. 
Serán entregadas a principios de febrero. 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/02/11 NACIONAL 21 

V.Como por arte de magia desaparecieron los tres jueces que absolvieron al presunto 
homicida de Rubí Marisol Frayre Escobedo. Diputados de la Comisión Jurisdiccional del 
Congreso de Chihuahua acudieron a entregar la notificación del juicio político a los 
domicilios de los jueces, pero en el fraccionamiento donde vive Catalina Ochoa no los 
dejaron entrar, y en los de Netzahualcóyotl Zúñiga y Rafael Boudib, donde estaban 
registrados, no existen tales casas. Así que, a pesar de la notificación sin entrega, de 
todos modos se da por iniciado el juicio político, aunque nadie sepa dónde andan. 

VI.Caos y más caos… Ayer, organizaciones sindicales, campesinas y populares marcharon 
de la columna del Ángel de la Independencia al Zócalo para “exigir un cambio de las 
políticas económica y social del país”. La movilización estuvo encabezada por dirigentes 
de sindicatos como el Mexicano de Electricistas, Martín Esparza; de telefonistas, 
Francisco Hernández Juárez; de la UNAM, Agustín Rodríguez, y de la Confederación 
Nacional Campesina, Gerardo Sánchez. Antes, durante y después, la ciudad estuvo 
desquiciada. La pregunta: ¿Con estas movilizaciones de verdad lograron algún cambio? 
Sería bueno que hoy nos platicaran qué fue lo positivo... 
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EXIGEN QUE SALGA LA POLICÍA DEL IPN 

Tres estudiantes fueron golpeados salvajemente por policías auxiliares del Distrito 
Federal y de la policía bancaria, en el interior de las instalaciones del IPN. 

Cuando nuestros compañeros estudiantes estaban en la unidad de Zacatenco, varios 
policías indebidamente les exigieron que se identificaran. Acto seguido, comenzaron a 
azotar contra una patrulla a Rubén Rafael Granados Sánchez. Ante la protesta de las 
alumnas Fernanda Berenice Castillo Rodríguez y Guadalupe García Chacón, los policías 
arremetieron contra ellas, derribándolas y sometiéndolas en el suelo. Berenice quedó con 
notorias marcas de golpes en cara, cuello, brazos y piernas. 

Esto ocurrió el pasado viernes 28 de enero por la tarde y es parte de las cotidianas 
agresiones de dicha policía hacia la comunidad politécnica. 

Doctora Yoloxóchitl Bustamante Díez: la comunidad politécnica expresa, una vez más, su 
rechazo a la presencia policiaca en las instalaciones del IPN, pues es incompatible, por 
razones obvias. Ahora fueron estudiantes golpeados; paremos esto, no lamentemos más 
tarde hechos fatales. 

Exigimos castigo a los responsables de esta agresión y la salida inmediata del cuerpo 
represivo que actualmente usurpa funciones de vigilancia, el cual debiera estar a cargo de 
personal de base del IPN, como ocurre en otras instituciones. 

Profesor Eduardo Rodríguez Guerrero, secretario general D-II-IPN-11; Jesús García 
Martínez, secretario general D-III-138, y Karla Shadai Pérez García, representante CID-
ESIQIE 
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